

METZERVISSE

Le design africain fait le tour du monde grâce à Djilène Créations

Quelque part près de Dakar, un artisan hors pair forme des jeunes à la fabrication de mobilier en fil de pêche finement tressé. Le résultat est chic et fait sensation en Europe grâce à Djilène Créations, l'entreprise qui commercialise de façon solidaire ces créations design.

Un hangar industriel, quelque part entre Thionville et Metz. Vu de l'extérieur, le site est d'une banalité affligeante : du bardage en tôle renforcée ; des couleurs tirant vers le gris foncé. La Lorraine besogneuse, en somme. Et puis, il y a la face cachée qui, une fois la porte franchie, vous envoie une cargaison de gaieté à la figure en trois secondes. Bienvenue dans le monde de Djilène Créations, une petite entreprise d'import de meubles design fabriqués par des artisans sénégalais et vendus... à travers le monde !

Il y a des fauteuils aux formes généreuses et parfois extravagantes, des tables basses, des banquettes, des chaises... Chaque création est réalisée en fil de pêche dont le tressage très serré est tout simplement bluffant.

L'utilisation de différentes couleurs de fil permet d'obtenir des créations très graphiques et uni-



Michel-Henry Dioh, Sénégalais d'origine et Mosellan d'adoption, a créé Djilène Créations pour donner de la visibilité au travail des artisans d'art de la région de Dakar. Tout ce qui est gagné ici est réinjecté à l'atelier, au Sénégal. Photo RL/Philippe NEU

ques en leur genre. Impossible de ne pas se sentir dépaycé tant les rouges, verts, roses et autres jaunes flamboyants explosent tel un feu d'artifice chic et choc.

Une entreprise sociale et solidaire

Cet entrepôt iconoclaste, c'est le petit monde de Michel-Henry Dioh, la quarantaine. Un garçon sympa et bienveillant qui depuis

cinq ans, fait en sorte de donner un coup de pouce à son pays natal en vendant des meubles design fabriqués par des artisans hors pair de la région de Dakar.

« Un jour où j'étais retourné chez moi en vacances, j'ai sympathisé avec un artisan local. Je lui ai proposé de vendre ses meubles en Europe à condition qu'il embauche et forme des jeunes. L'affaire était partie », résume

celui qui se plaît à faire grandir « une société sociale et solidaire [...] Depuis le début, dix-sept personnes ont été embauchées par mon partenaire sur place. On a amélioré les choses au fil du temps et puis, j'ai élargi la gamme en faisant venir des paniers tressés en plastique recyclé, fabriqués par neuf femmes ».

Récemment encore, des sacs en chutes de cuir et de tissu wax

sont arrivés ; « l'activité fait travailler sept personnes ».

Une vente à prix réduits

En cinq ans d'exercice, Djilène Création s'est construit une certaine notoriété dans l'univers de la décoration. Michel-Henry y met du sien, court de salon en salon, de Monaco à Paris en passant par la Belgique et le Luxembourg.

Établi à Metzervisse avec femme (une Lorraine, vous vous en doutez !) et enfants, il aimerait faire plus mais doit aussi composer avec son travail de consultant au Grand-Duché. « J'ai fait des erreurs, j'apprends en faisant. Peut-être trop de social aussi, mais j'ai vraiment envie que Djilène poursuive son chemin. Pas pour moi, mais pour tous ces emplois créés là-bas, au Sénégal... »

Sans surprise, la crise a bousculé l'activité : certains clients (des restaurateurs, des hôteliers) ont annulé leurs commandes et cela a fait gonfler le stock. Prochainement, une vente à prix réduits sera organisée à l'entrepôt. L'occasion d'y dénicher une pièce unique et de contribuer à la belle histoire de Djilène créations. Les informations sont à suivre sur Facebook et Instagram.

Christelle FOLNY

VOLSTROFF

Le café littéraire de ce dimanche est bien maintenu

Le café littéraire, prévu de longue date, aura bien lieu ce dimanche 23 janvier, à 16h, dans la salle Arc-en-ciel. Il s'inscrit dans le cadre de l'événement départemental Moselle déracinée. Il est animé par la troupe de Buding, Nihilo Nihil qui a créé ce spectacle intitulé « On nous dit qu'on va dans la Vienne ». Rémi Barbier et sa troupe raconteront un épisode douloureux de l'histoire des Mosellans, vécu au début de la Seconde Guerre mondiale : l'évacuation. Le public (pass sanitaire exigé) se verra servir café et gâteau à l'entracte par les acteurs et n'aura donc pas à se déplacer.

Les places sont à réserver au 03 82 56 94 33 ou à mairie.voilstroff@wanadoo.fr

MALLING Nécrologie

M. Jean-Michel Lacuve

Nous avons appris le décès de M. Jean-Michel Lacuve, survenu mardi 18 janvier, à l'âge de 68 ans.

Né le 25 juillet 1953 à Thionville, il demeurait à Petite-Hettange.

M. Lacuve avait pris pour épouse, Mme Michèle née Jung, le 31 juillet 1974 à Florange. De leur union sont nés deux enfants, Sébastien et Virginie. Quatre petits-enfants, Charlotte, Pierre, Raphaël et Justine sont venus agrandir le cercle familial.

Le défunt était opérateur chez Sollac à la retraite. Son corps repose à la morgue de Mallang.



Ses obsèques seront célébrées samedi 22 janvier, à 10 h 30, en l'église de Manderen, suivies de l'inhumation au cimetière de Florange.

Nos condoléances à la famille.

OUDRENNE

Un parking bientôt aménagé près de l'église

Le conseil municipal d'Oudrenne s'est réuni dernièrement sous la présidence du maire Bernard Guiringer.

• **Création d'un parking.** - Pour faciliter le problème du stationnement près de l'église, les élus ont décidé la création d'un parking, rue Haute (8 à 10 places) par l'achat de la parcelle (section 1, n° 257) de 5,21 ares pour la somme de 7 000 €.

• **Élargissement de chemin.** - Afin d'élargir le chemin rural menant au Reitholz (section 1 n° 173) en vue d'une prochaine construction, le maire propose au conseil municipal d'acheter la parcelle (section 1 n° 273/23) de 0,85 ares pour l'euro symbolique.

• **Adhésion à la Trame verte et bleue.** - La Trame verte et bleue, réseau formé de continuités écologiques terrestres et aquatiques, entre dans les compétences de la CCAM dans le cadre de schémas régionaux (corridors écologiques, alignement d'arbres, plantation d'arbres fruitiers...).

• **Groupement de commandes.** - Le conseil décide



Le chemin rural menant au Reitholz sera élargi en vue d'une prochaine construction. Photo RL

d'adhérer au groupement de commandes instauré par la CCAM. Celui-ci permet de mutualiser les procédures de marchés publics et de bénéficier d'économies d'échelle.

• **Gestion de la carrière du Breisberg.** - Le conseil autorise le maire à signer l'avenant qui porte sur la modification du calcul de la redevance due par la Société de travaux publics mosellans à la commune dans le cadre de la gestion de la

carrière du Breisberg.

• **Convention Enedis.** - Afin d'enterrer une canalisation (construction Noviel) dans une bande de terrain (section 18 n° 163), de 1 m sur 20 m, la commune signe une convention de servitude avec Enedis (redevance 20 €/an).

• **Cimetière.** - Les élus valident l'acquisition de deux concessions doubles par Jean-Marc Vigneron (n°1B-100) et Paul Vilbois (n°1A-105).